

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CIRO

PROMUEVE IEEQ VALORES DEMOCRÁTICOS, A TRAVÉS DEL PROGRAMA 'CIVISMO RODANTE' (CIRO)

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó el programa denominado 'Civismo Rodante' (CIRO), por medio de una caravana en calles de la ciudad de Santiago de Querétaro y un taller sobre valores democráticos, dirigido a estudiantes de la Secundaria General Número 1 Constitución de 1917. En dicha escuela, el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, señaló que el principal objetivo del programa es promover y fortalecer la educación cívica, la participación ciudadana, así como la cultura política-democrática. La Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana, Gema Morales Martínez, dijo que, a través de CIRO, el Instituto continuará fomentando la cultura cívica en instituciones educativas de todos los niveles en la entidad, como parte de la función permanente de este organismo público autónomo. Por su parte, el Director de la Secundaria General Número 1 Constitución de 1917, Juan Jorge Aguilar Alvarado, reconoció la labor que realiza el IEEQ y consideró que el programa será un éxito, ya que es en beneficio de las comunidades estudiantiles y la sociedad. El Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana del Instituto, Daniel Dorantes Guerra, explicó que en cada escuela será presentado el catálogo de cursos, talleres y otras actividades que realiza el Instituto para la promoción de 10 valores: el diálogo, la igualdad, la justicia, la legalidad, la libertad, la participación, el respeto, la responsabilidad, la solidaridad y la tolerancia. Indicó que desde 2013, cuando inició el Plan BIANUAL en materia de educación cívica, a la fecha, la Dirección Ejecutiva ha impartido talleres de valores a más de 80 mil personas en los 18 municipios que conforman la entidad. Así, con la puesta en marcha de CIRO, el IEEQ llevará actividades encaminadas a la formación de una ciudadanía informada y responsable, a más de 23 mil personas por año; para ello, se utilizará un vehículo con el nombre del programa, a fin de generar identidad en el mismo. En el arranque de CIRO participaron el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; funcionarios (as) del Instituto y representantes de partidos políticos.

<https://amqueretaro.com/queretaro/2018/09/19/presenta-ieeq-civismo-rodante-programa-para-fomentar-valores-democraticos>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/promueve-ieeq-valores-democraticos-a-traves-del-programa-civismo-rodante-ciro/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/con-civismo-rodante-ieeqcomunica-promueve-valores-democraticos>

<http://www.tiemposrj.com.mx/index.php/la-ciudad/436-el-ieeq-presento-el-programa-civismo-rodante>

<http://sinpermiso.mx/?p=17890>

<http://www.inqro.com.mx/2018/09/19/promueve-ieeq-valores-democraticos-a-traves-del-programa-civismo-rodante-ciro/>

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018

NOTAS PRINCIPALES

DQ: IMPUGNACIÓN FRENA LUCHA CONTRA HUACHICOL

La incertidumbre en los ámbitos político y administrativo por los alegatos postelectorales sobre alcaldías queretanas ya se amplió al tema de seguridad pública, paralizando el diseño de operativos y esquemas de cooperación contra los llamados “huachicoleros” en los que deben participar las próximas autoridades. No obstante, al no existir certeza aún sobre quiénes ganaron algunas elecciones municipales, pues ya tienen constancia de mayoría, pero su triunfo fue impugnado por sus contrincantes, no hay con quién acordar y ni cómo aterrizar los planes en el nivel de gobierno más cercano a los problemas. El secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, advirtió que las acciones contra el robo de hidrocarburos requieren de la colaboración de las áreas municipales responsables de la seguridad, de ahí que es preciso que se resuelvan los procesos de impugnación en los que se encuentran algunos ayuntamientos para que los alcaldes electos definan con quienes se debe trabajar. (DQ, principal)

EUQ: DRENAJE DE METRÓPOLI REQUIERE 1,300 MDP

La CEA necesita mil 300 mdp para resolver los problemas de drenaje en la zona metropolitana del estado. Por ahora, sólo aplican 55 mdp en Av. Universidad y en la colonia La Sierrita, en donde se han registrado socavones. (EUQ, principal)

AM: SEIS MAGISTRADOS SE REELIGEN HASTA 2027

El pleno de la LVIII Legislatura aprobó la reelección de seis magistrados del TSJ de Querétaro, por un periodo de nueve años, adicionales a los tres que están por concluir, estarán en el encargo hasta 2027. (AM, principal)

N: MACRO SIMULACRO

Con la participación de 77 mil 695 personas 2n 229 inmuebles de sector público, los tres órdenes de gobierno, instituciones privadas, sociales y centros educativos, se llevó a cabo aquí el macro simulacro, en conmemoración de los sismos del 19 de septiembre de 1085 y 2017. (N, principal)

CQRO: REALIZA QUERÉTARO SIMULACRO DE SISMO

Las alarmas sonaron en punto de las 11:00 horas. En ese momento la gente comenzó a desalojar los edificios del primer cuadro de la capital queretana. Plaza de Armas empezó a llenarse de personas. Los grupos portaban letreros que indicaban la procedencia de sus integrantes. Minutos después, cuando la evacuación terminó, se escuchó el parte de novedades. (CQRO, principal)

CQ: CRECE VIGILANCIA EN AUTOPISTA 57

Municipios vecinos del Estado de México e Hidalgo reforzarán seguridad en los límites estatales para reducir y prevenir los delitos en dicha zona. (CQ, principal)

PA: REESTRUCTURA CAPITAL

Para “una correcta función de gobierno y mejor atención de las demandas ciudadanas se reestructurará la administración municipal del próximo Ayuntamiento capitalino con la creación de la Coordinación Delegacional, la Coordinación de Gabinete, la Coordinación de Servicios Públicos y la Consejería Jurídica y de Fiscalización, según el acuerdo firmado por el aún alcalde Enrique Antonio Correa, del que tiene copia PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. (PA, principal)

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018

PODER EJECUTIVO

GOBERNADOR DOMÍNGUEZ SERVIÉN RECIBE AL EMBAJADOR DE COSTA DE MARFIL

El gobernador Francisco Domínguez Servién recibió al Excmo. Sr. Djérou Robert Ly, embajador extraordinario y plenipotenciario de Costa de Marfil, en Palacio de Gobierno. Durante el encuentro, el mandatario estatal acordó con el embajador colaborar en el intercambio académico y cultural de ambas regiones, a fin de construir alianzas que beneficien el desarrollo compartido. Francisco Domínguez señaló que Costa de Marfil es un país con una gran producción de materia prima, convirtiéndolo en un importante aliado comercial, y por ello expresó la disposición de la actual administración por generar sinergia con la nación africana. (CI, N, ESSJR, DQ)

SEGURIDAD, DERECHO FUNDAMENTAL: JMGT

Por Rubén Pacheco

Con motivo de la conmemoración de los sismos de 1985 y 2017, se realizó en la explanada de la Mega Bandera la ceremonia conmemorativa del Día Nacional de Protección Civil encabezada por Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno; con este evento se busca sensibilizar a la ciudadanía y a las autoridades de la importancia de la prevención. En este marco, en mayo del año 2016, Francisco Domínguez presentó una reforma a la Constitución en el nivel local, que derivó en un nuevo texto constitucional que abraza la protección civil bajo el rubro de la seguridad humana. (N)

RECUERDAN EN QUERÉTARO ANIVERSARIO DE SISMOS DE 1985 Y 2017

Autoridades estatales y municipales, realizaron una ceremonia conmemorativa del Día Nacional de Protección Civil y Aniversario de los Sismos de 1985 y 2017. En este marco, el Secretario de Gobierno Estatal, Juan Martín Granados Torres, exhortó en este día a redoblar el esfuerzo por fortalecer la prevención comunitaria, a construir redes de voluntarios y forjar la resiliencia en la sociedad. (N, DQ, EUQ)

ALISTAN ESTRATEGIA DE COMBATE AL ROBO DE COMBUSTIBLE EN QUERÉTARO

La próxima semana se dará a conocer la estrategia que implementará Pemex para combatir el robo de combustible en el estado de Querétaro, anunció Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. “La próxima semana esperamos ya dar a conocer públicamente la estrategia”, confirmó. En ese sentido, reveló que previamente pidieron a las próximas autoridades municipales, que entrarán en función el primero de octubre, que les den a conocer los nombres de quienes serán sus secretarios de seguridad, esto con el fin de aplicarles las primeras pruebas de control de confianza. (DQ, CQRO, EUQ)

REACTIVAN MAÑANA PAGO 100% CON TARJETA EN TRANSPORTE PÚBLICO

El IQT recordó que a partir de este 20 de septiembre se reinicia el pago con tarjeta en el 100% de las rutas del transporte público colectivo urbano. Esta primera etapa tendrá un proceso de transición en el que la gente vaya adaptándose, por lo que en esta etapa que inicia mañana, se incluirán todas las rutas del Sistema Qrobús. (Q, AM, N, ESSJR, DQ)

LOS FESTEJOS PATRIOS DEJAN UNA DERRAMA DE 90 MDP

Por Montserrat Márquez

Más de 90 mdp son las cifras preliminares en materia de derrama económica que dejaron los turistas que visitaron la entidad durante las fiestas patrias, informó Hugo Burgos, Secretario de Turismo. Recordó que la expectativa

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018

planeada es de 100 mdp, la cual aseguró se logrará una vez que todos los rubros involucrados proporcionen la información a la secretaría. (EUQ)

VISITARON QUERÉTARO MÁS DE 30 MIL TURISTAS DURANTE FIESTAS PATRIAS

Por Laura Banda Campos

Se registró una afluencia de aproximadamente 30 mil turistas durante este fin de semana de fiestas patrias en el estado, informó el Secretario de Turismo, Hugo Burgos García. (DQ)

RESTAURANTES REPORTAN MAYOR ROTACIÓN DE PERSONAL EN EL SECTOR TURÍSTICO: BURGOS

Los restaurantes registran el mayor índice de rotación de empleo en el sector turístico, debido a que es un área pequeña y se hace más evidente el cambio de personal, señaló Hugo Burgos García, Secretario de Turismo. Burgos García añadió que en el sector restaurantero además hace falta personal y debido a esto, lo que a veces hacen los trabajadores es relevar los puestos que hagan falta. (CI, N)

IMPULSAN A PRODUCTORES CON LA 2DA FERIA AGROALIMENTARIA

Hasta un 30% de aumento en sus ingresos registran pequeños productores del sector agropecuario a través de la estandarización, registro de marca, análisis nutrimental y diseño de imagen el producto final: se dio a conocer en la Feria Agroalimentaria Querétaro 2018, que tuvo lugar en el CECEQ. Durante la inauguración, el coordinador de SEDEA, Edgar Muñoz, precisó que el objetivo a nivel estatal es fomentar el consumo de productos hechos en Querétaro a través de un catálogo, una estrategia para fortalecer a pequeños productores y vincularlos con cadenas o centros de consumo. (N, AM, DQ)

URGE HOSPITAL PSIQUIÁTRICO: GOBERA

Por Patricia López

Entre 10 y 15 pacientes al mes requieren atención psiquiátrica con internamiento hospitalario y se les manda a nosocomios de San Luis Potosí o de la Ciudad de México, informó el Secretario de Salud, Alfredo Gobera Farro. (DQ)

SECUNDARIA DE SAN PEDRO AMPLÍA MATRÍCULA

Por Rosalía Nieves

La Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ) autorizó la creación de un grupo escolar más en la secundaria técnica número 39 "Emeterio González", ubicada en la comunidad de San Pedro Ahuacatlán, debido a la demanda escolar registrada para el ciclo escolar 2018-2019. (ESSJR)

¡FELICES 15!

En un cálido ambiente, y acompañados por autoridades educativas, servidores públicos, así como estudiantes y personal administrativo, la Universidad de Londres, Campus Querétaro, celebró el pasado 15 de septiembre su décimo quinto aniversario, evento que fue enmarcado con la develación de una placa que refrenda su compromiso de continuar formando profesionistas comprometidos con la sociedad. Teniendo como invitados especiales a Alfredo Botello, Secretario de Educación, y Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana; entre otros. (N)

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018

PARTICIPAN EN SIMULACRO 77 MIL 695 QUERETANOS

Ayer se llevó a cabo el Simulacro Estatal 2018, actividad que permite la evacuación de 77 mil 695 personas que laboran y desarrollan distintas actividades en 229 inmuebles pertenecientes a los tres niveles de gobiernos, instituciones educativas y empresas privadas. El simulacro se realiza cada año para reiterar la importancia de contar con medidas necesarias de protección civil. (EUQ, DQ)

MÁS DE 40 MIL EN SIMULACRO

Con el objetivo de fortalecer la cultura de la prevención y el autocuidado, la Secretaría de Gobierno del Estado de Querétaro, a través de la CEPCQ realizó el Simulacro Estatal 2018 en distintos puntos del territorio queretano, participaron 40 mil 620 personas del Sector Público, en sus tres órdenes de Gobierno, Privados y Sociales, además de centros educativos; sumando un total de 162 inmuebles. En punto de las 11:00 horas dio inicio el simulacro estatal en el primer cuadro de la ciudad, donde participaron mil 381 personas, mismas que evacuaron 39 inmuebles de las dependencias de Gobierno, en un tiempo de 14 minutos con 30 segundos. El director general de la Coordinación Estatal de Protección Civil, Gabriel Bastarrachea Vázquez le informó al secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres sobre los resultados del Simulacro, el cual se realizó en orden. (PA, CQ, N)

RECUERDA KARINA TERREMOTO DEL 85

El Sistema Estatal DIF, encabezado por la presidenta del Patronato, Karina Castro, participó en el simulacro de sismo que convocó a los sectores público, privado y social, con el objetivo de tener una sociedad mejor preparada para el escenario de emergencia y fortalecer las estrategias de coordinación, en el Día Nacional de Protección Civil. En Plaza de Armas, Karina Castro y el Director General del DIF Estatal, Juan Pablo Rangel Contreras, estuvieron en la evacuación simulada junto a Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPCQ. (N, DQ, PA)
Poder Judicial

APRUEBA CONGRESO LOCAL REELECCIÓN DE 6 MAGISTRADOS DEL TSJQ POR UN PERIODO DE 9 AÑOS

Seis magistrados del TSJ podrán reelegirse en sus cargos, tras ser aprobada esta medida en Sesión de Pleno de la LVIII Legislatura del estado de Querétaro, con 21 votos a favor y uno en contra. Tras aprobarse su reelección, los magistrados reelectos, quienes tomaron protesta durante la sesión, son Juan Ricardo Ramírez Luna, Leticia Obregón Barcho, Mariela Ponce Villa, Cecilia Pérez Cepeda, Alfonso Jiménez Campos, y Greco Rosas Méndez y ocuparán el cargo del 28 de diciembre 2018 al 27 de diciembre de 2027. (CI, N)

PODER LEGISLATIVO

CON “LAS GOLONDRINAS” SE DESPIDE LA 58 LEGISLATURA

Por Leticia Jaramillo

Los diputados que la integran la LVIII Legislatura se despidieron teniendo como fondo la melodía “Las Golondrinas”, ya que fue la última Sesión de Pleno que llevaron a cabo. La actividad de esta legislatura concluye el 25 de septiembre y el 26 inician actividades los 25 diputados que integran la LXI Legislatura del Estado. (N)

APRUEBAN PARIDAD DE GÉNERO EN DEPENDENCIAS DEL CONGRESO LOCAL

Con 20 votos a favor, el Congreso del estado aprobó una reforma al artículo 163 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo para estipular que se deberá contemplar la paridad de género al momento de designar a los titulares de las dependencias del Congreso, pues de seis puestos existentes, ninguno es encabezado por una mujer. (CQRO, ADN)

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018

BUSCA MARÍA ALEMÁN CREAR EL 'BURÓ NACIONAL DEL FUNCIONARIO'

La legisladora explicó que este sistema pondrá al alcance de los ciudadanos el historial de desempeño de todos aquellos que son o han sido funcionarios públicos de acuerdo a la información generada por los diferentes subsistemas que conforman la Plataforma Digital del Sistema Nacional Anticorrupción. (INQRO)

ARMONIZA EL CONGRESO LA LEY DE MEJORA REGULATORIA

Querétaro armonizó su Ley Regulatoria estatal con la federal, esto luego de que el pleno de la LVIII Legislatura Local aprobara el dictamen que emitió la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales. (ESSJR, DQ)

DEMANDA RETOMAR LOS TRABAJOS DE LA LEY DE AGUA DEL ESTADO

Por Leticia Jaramillo

La diputada Yolanda Josefina Rodríguez pidió a la siguiente legislatura que retome la Iniciativa que presentó sobre el Agua, la que actualmente el estado de Querétaro tiene un déficit de 243 millones de metros cúbicos de agua al año, según la Conagua, y el Acuífero del valle de Querétaro está sobre explotado en un 60% respecto a su recarga. (N)

APRUEBA CONGRESO COMISIÓN PARA COSMOS

La 58 Legislatura del estado aprobó la iniciativa de ley que crea la Comisión para la Consolidación y Evaluación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio del estado de Querétaro, denominado Cosmos. (EUQ, AM)

MUNICIPIOS

ENTREGAN RECONOCIMIENTO A PERSONAL DE SSPM POR SU LABOR EN EL SISTEMA COSMOS

El presidente municipal de Querétaro, Enrique Correa Sada, junto con Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, encabezaron la entrega de reconocimientos a 100 elementos operativos de la SSPMQ por su colaboración permanente en el Modelo de Operación Policial (MOP) del Sistema de Justicia Penal Acusatorio (SJPA) Modelo Querétaro, en calidad de primer respondiente e iniciadores fundamentales del proceso penal. (AM, N)

CIERRE DE CIRCULACIÓN POR ESCURRIMIENTO DE EL BATÁN

Por Ramón Rodríguez

Ante las constantes lluvias y el incremento en la presa de El Batán, en Corregidora, los escurrimientos aguas abajo ocasionarán la creciente en el río El Pueblito, que atraviesa en medio de las colonias Santa Bárbara y La Negreta, para pasar por El Pueblito en Rivera del Río hasta dar con el Río Querétaro en las inmediaciones de Santa María Magdalena y Obrajuelos. (N)

PRESA EL BATÁN TIENE A CORREGIDORA EN ALERTA

Por Márquez y Alma Córdova

El río El Pueblito aumentó su nivel de agua por el desfogue de la presa El Batán ante las lluvias registradas en días pasados, informó el coordinador de Protección Civil del municipio de Corregidora, Carlos Rodríguez Di'Bella. Por este hecho, el paso a desnivel que cruza por la carretera libre a Celaya se encuentra bloqueado. (EUQ)

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018

PAQUETE MISTERIOSO PROVOCA UN DESALOJO

Un paquete de ácido clorhídrico provocó la evacuación de la Central Camionera de San Juan del Río y la movilización de cuerpos de emergencia de la ciudad. La madrugada de ayer, se detectó un paquete de más de tres kilogramos en la terminal de autobuses y al no estar sellada, la sustancia entró en contacto con la humedad y provocó la emanación de gases tóxicos en la sala de paquetería. (CQ, DQ)

GOBIERNO ENTRANTE DECIDIRÁ SI CONTINÚA CONCESIÓN DE QROBIC

Ante el vencimiento del contrato entre el Municipio de Querétaro y la empresa concesionaria que se encarga del sistema de bicicletas compartidas Qrobici, que tiene vigencia hasta el fin de septiembre, será el Gobierno entrante el que decida si extenderán el acuerdo para la administración de este servicio. El secretario de Movilidad del Municipio de Querétaro, Mauricio Cobo Urquiza, indicó que el contrato que tiene el Municipio con la empresa que administra y da mantenimiento a Qrobici termina el 30 de septiembre, por lo que enseguida, en octubre, se tendrá que decidir entre si el nuevo Gobierno toma la administración del servicio o continúa la empresa operadora. (AM, DQ)

FALSOS INSPECTORES ACOSAN A COMERCIOS

Luego de los actos de extorsión por inspectores municipales el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO), Carlos Habacuc Ruiz, informó que han solicitado a la administración capitalina el padrón de servidores públicos que desempeñan esa labor. (DQ, AM)

INTERPONDRÁ DENUNCIAS POR DAÑOS A PARADAS TIPO DUBAI

El alcalde de Querétaro, Enrique Correa Sada, anunció que interpondrán una denuncia por el nuevo daño a una parada tipo Dubai y urgió a la población a que respete la infraestructura, toda vez que el municipio tienen tres reportes de vandalismo; al ser interrogado por la foto que circula en redes sociales de una parada con vidrios rotos. (DQ, AM)

EVACÚAN CENTRAL DE AUTOBUSES DE SJR POR PAQUETE CON ÁCIDO

Por Alma Córdova

En la madrugada de ayer, elementos de emergencia, así como de la Policía Municipal y del Ejército Mexicano realizaron un operativo para evacuar la Terminal de Autobuses de San Juan del Río, debido a la detención de botellas que contenían ácido clorhídrico, el cual estaba haciendo reacción con la envoltura de los recipientes. (EUQ)

EN EL MARQUÉS, EXITOSO RESCATE DESDE LAS ALTURAS

Por Zulema López

Rescate desde las alturas y la simulación de tres personas lesionadas se encuentran entre los elementos empleados en El Marqués en el simulacro que se efectuó en el ayuntamiento para conmemorar los sismos de 1985 y 2017. (DQ)

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018

INFORMACIÓN GENERAL

CANACO TRABAJA CON GOBIERNO PARA GENERAR 35 MIL EMPLEOS AL AÑO EN SECTOR COMERCIO

Por Montserrat Márquez

El presidente de la Canaco en Querétaro, Carlos Habacuc Ruiz, informó que se trabaja de la mano con el gobierno estatal para cumplir con la meta de ofrecer más de 35 mil empleos al año en el sector comercio. “Nosotros somos parte importante de esta contribución por arriba del 60% y hasta ahora, los estudios que tenemos van bastante bien”, comentó el dirigente. (EUQ)

REALIZARÁN FERIA TURÍSTICA DEL EMPLEO

El próximo 25 de septiembre se llevará a cabo la primera Feria Turística del Empleo, en la que se ofertarán cerca de mil vacantes. En la feria participarán 52 hoteles, 50 agencias de viajes y prestadores de servicios de más de 150 empresas turísticas. Carlos Habacuc Ruiz Uvalle, presidente de la CANACO en Querétaro, subrayó que el objetivo de la feria es acercar la oferta laboral que existe en el sector para que buscadores de empleo puedan vincularse con empresas. (CQRO, N, EUQ)

RECTORA PROPONE “PESO A PESO” PARA EL PRESUPUESTO DE LA UAQ

La UAQ hizo una propuesta “Peso a Peso” a los diputados locales electos para proyectar un presupuesto equitativo entre la Federación y el Poder Ejecutivo estatal. Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, señaló que la máxima casa de estudios de la entidad es de las 10 universidades con menor presupuesto por alumno, con un subsidio estatal de 19 mil pesos, apenas el 30% del total. (N, CI)

UAQ CONMEMORA A VÍCTIMAS DE LOS SISMOS DE 1985 Y 2017

Durante este acto conmemorativo, autoridades universitarias entonaron el Himno Nacional Mexicano y guardaron un minuto de silencio en honor a las personas que perdieron la vida durante estos desastres naturales ocurridos hace 33 años y hace un año, respectivamente. (CQRO, N, DQ, AM)

UAQ PROPONDRÁ PARADA TIPO ‘QUERÉTARO’

Debido a que había más dudas que certezas en términos de la concesión para las paradas tipo ‘Dubái’, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) acordó con el Municipio de Querétaro plantear una nueva propuesta para la construcción de un modelo diferente de parada de transporte público, independiente del proyecto municipal, así lo informó la rectora Teresa García Gasca. (CQRO, DQ)

SE REÚNE RECTORA DE LA UAQ CON DIPUTADOS LOCALES ELECTOS

Autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), encabezadas por la rectora Teresa García Gasca, así como miembros del Comité de Presupuesto del H. Consejo Universitario, se reunieron con 13 de los 25 diputados electos para la LIX Legislatura del estado con el fin de presentarles la propuesta “peso a peso” y equilibrar el presupuesto que recibe la UAQ de subsidio estatal y federal para el 2019. (CQRO, DQ)

INSTALARÁN COMISIÓN CIUDADANA DE PREVENCIÓN DE LA VIVIENDA

La Comisión Ciudadana de Evaluación y Apoyo a la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia en el Estado de Querétaro quedó conformada. Será presidida por Teresa García Gasca, rectora de la UAQ e integrada por asociaciones civiles, organismos empresariales e instituciones educativas. (AM)

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018

EN EL 2050, EL NÚMERO DE HABITAR DEL ESTADO CRECERÁ 42.6%

Por Osvaldo Hernández

El Consejo Nacional de Población estima que Querétaro será una de las entidades cimiento proporcional de gente; su población en 2050 será 42.6% superior a la del 2018. (AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Golondrinas a los diputados. Nos cuentan que muy triunfalistas se vieron ayer los diputados de la 58 legislatura del estado de Querétaro, pues tras concluir su última sesión de pleno, decidieron tomarse la foto del recuerdo aventando gorras al aire como si fueran unos exitosos recién graduados. Además, nos comentan, les tocaron las tradicionales “golondrinas” porque, si bien algunos se quedan a repetir hueso, la mayoría ya se va. “Original” iniciativa. Nos cuentan que, a once días de concluir funciones, el regidor priísta Francisco Xavier Alcocer, Chicovel presumió en sus redes sociales el ingreso de una iniciativa “muy original” para prohibir el uso de popotes en el municipio capitalino. Nos comentan que este regidor, a quien alguna vez se le vio jugando golf en horas de trabajo, no destacó por ser una oposición contundente ni tampoco por un trabajo sobresaliente, sin embargo, muy orgulloso escribió que en 36 meses presentó un total de 50 iniciativas. (EUQ 2)

ASTERISCOS

Despedida. Ayer fue la despedida de los diputados locales de la LVIII Legislatura en una emotiva sesión de pleno que culminó, entre otras cosas, con las golondrinas...pero también, con el característico trabajo de opacidad, pues subieron al orden del día algunos puntos que no fueron discutidos de manera pública, como la reelección de los magistrados. Eso sí, todos se felicitaron y-como en graduación de primaria-aseguraron que seguirán siendo amigos fuera de la labor legislativa. PREVENIDOS. Durante la última sesión de pleno de la LVIII Legislatura estuvieron presentes varios diputados electos, quienes al parecer no quieren perder detalle de cómo les van a dejar la casa, o más bien no quieren que los que repetirán en el cargo los madruguen con algún acuerdo o negociación que deje sin posibilidades a los entrantes. Hay que recordar que ocho de los 25 fueron reelectos, todos panistas. ¿NORMAL? En opinión del alcalde interino de Querétaro, Enrique Correa Sada, es normal que las nuevas infraestructuras que se coloquen en la ciudad sean vandalizadas por ciudadanos. No obstante, es curioso que, por ejemplo, algunas paradas municipales son las que han sufrido daños; estas todavía no funcionan con todo el equipo prometido y no generan costo al ciudadano para su uso. En contraste, se encuentra la infraestructura de Qrobici, que no ha sufrido daño alguno durante sus meses de operación; por ella sí se paga para obtener el servicio. Ambas son infraestructuras municipales, aunque, en teoría, los ciudadanos también deben cuidar los espacios y no solo la autoridad. PRECAUCIÓN. Un nuevo hundimiento se presentó en las calles capitalinas, esta vez sobre la avenida Universidad con dirección al bulevar Bernardo Quintana, a la altura de la calle Manuel Altamirano, a causa de las constantes lluvias. Precisamente ayer, el titular de la Comisión Estatal de Aguas, Enrique Abedrop, señaló que se alista una intervención al drenaje de esta avenida, pues, como anteriores hundimientos han demostrado, el que se tiene está en muy malas condiciones y eso reblandece la tierra por las corrientes subterráneas que se forman. Es necesario circular por Universidad con precaución. (AM 1 y 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

El gobernador del estado, FDS, recibió al embajador de Costa de Marfil, Djérou Robert Ly, en Palacio de Gobierno; con quien acordó colaborar en el intercambio académico y cultural de ambas regiones, para construir alianzas que beneficien el desarrollo compartido. También se habló de impulsar convenios para la creación de proyectos

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018

agroindustriales y programas turísticos. Para evaluar y supervisar los programas de prevención de la violencia y la delincuencia, que son financiados con recursos públicos, así como promover la transparencia y la rendición de cuentas en esta materia; fue instalada en la UAQ la Comisión Ciudadana de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia. Dicha comisión será presidida por la Dra. Teresa García Gasca, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) e integrada por asociaciones civiles, organismos empresariales e instituciones educativas. Que, en Sesión Ordinaria, la diputada federal María Alemán Muñoz Castillo presentó una iniciativa que propone crear el 'Buró Nacional del Funcionario'. "El objetivo será inhibir la contratación de Funcionarios Públicos con antecedentes de faltas administrativas o actos de corrupción. Ser corrupto no debe ser opción", señaló. Miguel Ángel Torres Olguín, dirigente estatal del PAN, confirmó que el martes por la noche fue publicada la convocatoria para la renovación del Comité Directivo Estatal; la cual consta de tres etapas: recolección de firmas por parte de los aspirantes, que será del 19 de septiembre al 8 de octubre; validación de las firmas por parte de la Comisión Organizadora, del 9 al 11 de octubre; y el periodo de campaña, del 12 de octubre al 10 de noviembre, para que el 11 de noviembre se lleve a cabo la elección del presidente estatal y del presidente nacional del blanquiazul. (CQRO, 1 y 2)

TRANSICIÓN TRAS EL TELÓN

Por Raúl D. Lorea

Los plazos se han cumplido y comienzan los procesos de transición en las administraciones municipales en las que habrá cambio de Gobierno. En Querétaro, los 18 municipios realizarán procesos en los que se entrega la administración municipal al nuevo gabinete que desempeñará sus acciones de Gobierno por los próximos tres años. Durante el lapso de transición, es común percibir un abandono o deficiencias en los servicios municipales, en las obras públicas y en los programas de Gobierno. Lo más simple de hacer es culpar al alcalde y a los supuestos saqueos que siempre se les atribuyen, sin importar su ideología política, contadas son las personas de las que la ciudadanía considera que es honesto. Sin embargo, me permito traer a la reflexión una situación que se encuentra 'tras el telón', lo que no se ve, pero ocurre inevitablemente durante las transiciones gubernamentales. Es una serie de movimientos que ocurren por acuerdos políticos y que merman las actividades del Gobierno aun y cuando este tenga dinero. Cuando inicia el proceso de transición de una Administración municipal, llega un 'equipo de transición' en representación de los nuevos colaboradores que se integrarán a partir de la nueva gestión municipal. Este equipo consta de técnicos especialistas que estudian y reciben la información de cada secretaría, dirección, coordinación y departamento de la Administración municipal. Se recurre a personas que hayan laborado en la Administración pública, que conozcan los procesos, la legislación aplicable y las funciones de cada área a entregar. Muchas veces esas personas se encuentran laborando en alguna otra Administración o, con suerte, ya laboran en el Municipio que recibirá el nuevo equipo; por lo que dicho proceso absorbe una gran parte del tiempo de quienes entregan y quienes reciben, lo que merma la actividad municipal (entre otros factores). Por ello, me permito invitarle, amable lector, a observar e insistir en aquellos temas y necesidades que la Administración no debe descuidar durante la entrega-recepción, y a los servidores públicos involucrados recuerden que las necesidades sociales lamentablemente no cesan y nuestro municipio nos necesita a todos.

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Creería a nueve la bancada de Morena. Voltereta. Podría crecer la bancada de Morena a nueve diputados en la 59 Legislatura, de confirmarse el traspaso de dos legisladoras, una del PAN y otra del PRI, según confirmaron a este armero fuentes cercanas a la negociación. La de Acción Nacional sería -siempre sí- Elsa Méndez, junto con Karina Careaga, del Revolucionario Institucional. Ambas se sumarían a los seis representantes del Movimiento

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018

Regeneración Nacional y al de Encuentro Social, consolidándose como la primera fuerza de oposición dentro del próximo Congreso del Estado. El PAN se quedaría con 11 diputados, el PRI con tres, más los dos del Verde y Querétaro Independiente. Estos últimos podrían hacer la diferencia en las votaciones, al reducirse la mayoría del partido oficial. Aquí habíamos desestimado el brinco de Elsa Méndez porque su marido, el ex líder transportista Juan Barrios había negado la especie a uno de nuestros contactos y lo mismo el dirigente estatal moreno Carlos Peñafiel, Sin embargo, ahora resulta que el matrimonio Barrios-Méndez han decidido romper con la organización de su amigo Pancho Domínguez por el incumplimiento de los compromisos económicos y políticos, al entregar el control del sistema de transporte metropolitano a su rival, Francisco Zubieta, y la candidatura a la alcaldía de El Marqués a Enrique Vega Carriles, que ganó la elección. Doña Elsa, que en una entrevista con Juan Aranda dijo ser homofóbica por tenerlo miedo a las alturas (auténtico), ya hasta quitó el color azul de su face y se puso tricolor y le agregó una barrita guinda a la A de su nombre. Son señales, diría aquél. Por su parte la priista Karina Careaga, que ganó la diputación de la Sierra por mayoría, ve la disputa que se traen los plurinominales Hugo Cabrera y Abigail Arredondo por la coordinación de su minibancada, que actualmente es de cuatro contando a Lupita Cárdenas, de El Marqués, pero puede quedarse en tres. Así las cosas, según el último reporte, en la víspera de tener la primera reunión de trabajo entre los que llegan y los que se van y a menos de una semana de instalarse la nueva Cámara local (el 26). Y esto sin contar que, como le informaba, hay recursos de impugnación ante el Tribunal Electoral del Estado para alterar la conformación del próximo Poder Legislativo. Mucho ojo y cuénteselo a quien más confianza le tenga. -OÍDO EN EL 1810- A ver, a ver. Dicen en la mesa 24 que Pancho Domínguez podría ser candidato a diputado federal plurinominal en el 21 y buscar luego ¡la Presidencia de la República! No se miden. - ¡PREEEPAREN!- Por si acaso. Ayer fueron ratificados en el Congreso los seis magistrados propietarios del Tribunal Superior de Justicia, nombrados en la Era Domínguez: Cecilia Pérez Zepeda, Greco Rosas Méndez, Mariela Ponce Villa, Alfonso Jiménez Campos, Leticia de Lourdes Obregón Bracho y Juan Ricardo Ramírez Luna. El proceso le correspondería a la siguiente Legislatura, pero decidieron adelantarlo para no tener que pedirle favores a los próximos diputados, que quién sabe cómo queden. Somos nada. -¡AAAPUNTEN!- Pluralidad. En San Lázaro se retrataron juntos los diputados federales Sonia Rocha del PAN, María Alemán del PRI y Jorge Luis Montes de Morena, con la presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, de Morena. “Querétaro somos todos” escribió la alcaldesa electa en su Face. ¡Órale! -¡FUEGO!- Qrobus. A partir de hoy el sistema de transporte metropolitano aplicará nuevamente el sistema de 100% prepago (al cabo ya pasaron las elecciones) y próximamente aumentará el banderazo de los taxis a 50 pesos, según reporte del colega Miguel Ángel Álvarez. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Atleta precavido en Berlín. Que uno de los ex funcionarios queretanos que acompañaron el domingo al presidente del PRI estatal, JUAN JOSÉ RUIZ, en la maratón de Berlín, pidió permiso en un juzgado penal en el que litiga un proceso iniciado por el gobierno estatal, pero de todos modos corrió con su amparo en la bolsa, por aquello de las recanijas dudas. El debido proceso me impide nombrarlo. Agua con saña, me engaña. (PA 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

SUSPENSO. En vísperas del fallo de la sala Monterrey del Tribunal Electoral, y aunque ya tengan presidentes electos, las alcaldías de Querétaro y San Juan del Río están en ascuas debido a las persistentes impugnaciones del partido Morena por una presunta ilegalidad de la elección en la que, irónicamente, ellos fueron los principales triunfadores. ¿SERÁ? Y siendo que está tan aislado en el PAN, peleado con el mundo y con pésimas evaluaciones

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018

como presidente municipal en San Juan del Crimen, perdón... del Río, ya hay quinielas que apuestan por el sacrificio del emperador Guillermo I en una eventual negociación para conservar la capital del estado con Luis Nava y dar Morena el mando de la Tierra de Palomas. Suena raro, peeroooo... en Querétaro todo es posible. (DQ 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Secreto. Uno de los hechos más vergonzosos en lo que se refiere a inseguridad en Querétaro se dio en julio del año pasado cuando un grupo de al menos tres sujetos, asaltó un módulo de seguridad de la policía municipal y robaron las armas que se encontraban en su interior El módulo, ubicado en el acceso II la zona Industrial Benito Juárez, concentraba policías de la zona en dos turnos, pero no había operación nocturna; así con armas cortas y largas solamente un policía vigilaba esa armería súper improvisada. Muy pocas personas sabían de la forma de operar de este módulo y de la cantidad de armas en el lugar, de hecho, de manera oficial la administración municipal no ha reconocido el número de armas que les fueron robadas la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio. El robo ha sido todo un secreto y las autoridades en el estado incluyendo la Fiscalía General, no dan a conocer detalles de la forma de operar de los rateros, de los sospechosos y de las personas presentadas y consignadas ante un juez; es muy poco lo que se sabe y las armas siguen pérdidas o dando servicio a los delincuentes. De lo poco que se sabe es que al menos 15 policías fueron llamados a declarar y cinco fueron detenidos y consignados; ha pasado un año y las armas no se recuperan y el proceso para los señalados es lento y familiares de al menos un policía imputado señalan que es acusado injustamente ya que el día del robo estaba enfermo y existe coartada para comprobarlo, según los familiares. Policías no infiltrados por criminales es lo que había mantenido a Querétaro, con buenos niveles de seguridad; existe otra acusación contra policías acusados de robo y extorsión que fueron detenidos y encarcelados que seguramente quedarán en libertad por falta de pruebas. Recientemente La magistrada presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo Garfias, informó que la causa del proceso judicial de tres policías imputados por el delito de robo calificado, extorsión y abuso de autoridad, quedó archivada por solicitud de la Fiscalía General del Estado. Nadie sabe qué pasó con las armas de la policía y dónde están, es sin duda uno de los hechos más bochornosos en la historia policial de Querétaro. De Rebote. Don René Bejarano, el “Señor de las ligas” asegura que moverá el tema del tren rápido México, Querétaro y es que dice que, desde su Asociación por la Esperanza de México, puede lograr que el proyecto se reactive, ojalá y no podía estar dentro del mismo, porque entonces las dudas serán mayúsculas. (DQ)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		